

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Bab ini adalah kesimpulan atas analisis peneliti yang telah dijelaskan pada bab VI tentang Peran Ibu Rumah Tangga Sebagai Pencari Nafkah Dalam Memenuhi Kebutuhan Hidup Keluarga Perspektif Qira'ah Mubadalah sebagai berikut:

Pertama, Pekerjaan domestik ibu rumah tangga sebagai pencari nafkah dalam memenuhi kebutuhan hidup keluarga di desa wanguk kecamatan anjatan kabupaten indramayu dilihat dari prinsip mubadalah mengenai anak dan rumah tangga adalah tugas dan amanah bersama sebagian terlaksana yaitu dari jumlah keseluruhan informan yang terdiri dari 4 keluarga (delapan orang), dua keluarga diantaranya suami berperan dalam pekerjaan domestik istri sebagai pencari nafkah keluarga. Namun, dua diantaranya suami sama sekali tidak berperan dalam pekerjaan domestik. Karena, sebagian kurang ada tanggung jawab terhadap fungsi suami dalam keluarga.

Kedua, Berdasarkan perspektif qirā'ah mubādalāh peran ibu rumah tangga sebagai pencari nafkah dalam memenuhi kebutuhan hidup keluarga tidak menghalangi untuk menerapkan lima pilar mubadalah yaitu: komitmen, berpasangan, mu'asyarah bil ma'ruf, musyawarah dan antaradhin. Namun dari kelima keluarga sebagai informan ada dua keluarga yang menerapkan semua pilar mubadalah, dan dua keluarga diantaranya belum menerapkan pilar musyawarah dan satu diantaranya belum melaksanakan pilar muasyarah bil ma'ruf, taradhin, tusyawah

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dalam penelitian ini, perlu kiranya peneliti memberikan saran atau masukan berkaitan dengan judul penelitian ini, yaitu:

1. Tanggung jawab setelah menikah adalah tanggung jawab bersama, begitupun harta yang dihasilkan adalah harta milik bersama yang dikelola untuk kemaslahatan bersama. Saling adanya kepedulian, memberikan kehangatan, saling melengkapi, saling memuliakan dan saling kasih sayang satu sama lain.
2. Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan mendapatkan data yang lebih banyak, detail dan mendalam lagi serta informan yang lebih banyak terkait permasalahan yang diteliti.

